
HOMELIE PENTECOTE 19 mai 2024 

1ere lecture 

J’écoutais ce matin sur RCF le père Bernard Dewer dire qu’avec Pentecôte ça a fait grand bruit 
à Jérusalem. Et de fait dans cette lecture des Actes de Apôtres on nous dit « Ils étaient réunis 
tous ensemble. Soudain un bruit survint du ciel comme un violent coup de vent » et en parlant 
de ceux qui étaient à Jérusalem on nous dit « lorsque ceux-ci entendirent la voix qui 
retentissait, ils se rassemblèrent en foule » « Ils étaient en pleine confusion, dans la 
stupéfaction et l’émerveillement ». Oui il s’est passé quelque chose à Jérusalem qui a fait 
grand bruit au point qu’on en parle encore aujourd’hui. Pentecôte c’est la fin de la peur ; enfin 
on peut sortir aller annoncer la Bonne Nouvelle à toutes les nations qui sont sous le ciel et à 
chacun dans sa langue.  

2eme lecture : 

Paul nous invite à marcher sous la conduite de l’Esprit, à choisir de manière concrète au 
quotidien ce qui conduit à la vie, à refuser les convoitises de la chair qui détournent de la vie.  
Ensemble invoquons l’Esprit Saint : 

Evangile : 

« Je vous enverrai l’Esprit de vérité » « Quand il viendra l’Esprit de vérité, il vous conduira 
dans la vérité tout entière ». C’est quoi c’est qui cette Vérité ? Cette Vérité c’est Jésus lui-
même. Dans un dialogue avec ses disciples Jésus le dit « Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie, 
personne ne va vers le Père sans passer par moi ». Aller vers la Vérité, faire la Vérité, c’est 
aller à Jésus, c’est accueillir l’Amour qui est et qui vient de Dieu. 

C’est avec l’Esprit Saint que nous pourrons retrouver et proposer les valeurs de l’Evangile à 
tous les hommes et femmes qui vivent sans perspective d’avenir. Sans l’Esprit Saint nous 
serions bien incapables d’évangéliser ce monde où les hommes ont tant de mal à se 
comprendre et à vivre la solidarité. 

Saint Paul, tout à l’heure, nous invitait à marcher “sous l’impulsion de l’Esprit”. N’hésitons 
pas à lui demander son aide dans les décisions et les choix que nous avons à faire. Qu’il nous 
aide à retrouver la bonne route dans le maquis des sollicitations du monde actuel. Si la 
Pentecôte est une si grande fête, c’est parce qu’elle nous invite au courage, à la vérité et à la 
joie. La seule vraie dévotion que nous pouvons avoir à l’égard de l’Esprit Saint c’est de lui 
dire “VIENS !” 

C’est ce que nous redisons ensemble : 

 

 Viens, Esprit Saint, en nos cœurs 
et envoie du haut du ciel 
un rayon de ta lumière. 



Viens en nous, père des pauvres, 
viens, dispensateur des dons, 
viens, lumière de nos cœurs. 

Consolateur souverain, 
hôte très doux de nos âmes, 
adoucissante fraîcheur. 

Dans le labeur, le repos ; 
dans la fièvre, la fraîcheur ; 
dans les pleurs, le réconfort. 

Ô lumière bienheureuse, 
viens remplir jusqu’à l’intime 
le cœur de tous les fidèles. 

Sans ta puissance divine, 
il n’est rien en aucun homme, 
rien qui ne soit perverti. 

Lave ce qui est souillé, 
baigne ce qui est aride, 
guéris ce qui est blessé. 

Assouplis ce qui est raide, 
réchauffe ce qui est froid, 
rends droit ce qui est faussé. 

À tous ceux qui ont la foi 
et qui en toi se confient 
donne tes sept dons sacrés. 

Donne mérite et vertu, 
donne le salut final, 
donne la joie éternelle. Amen. 

 

 

  

 

 

 

 


